

Miércoles 22.04.15

Urbanistas apuestan por transformar el puente de Tetuán en una plaza del Centro



Proponen ensanchar el tablero hacia el norte y hacia el sur para generar una zona de encuentro entre las dos mitades del corazón de la ciudad

MÁLAGA. ¿Un puente o una plaza? El debate sobre el futuro del puente de Tetuán, cuyo tablero norte será de-molido para dejar paso a la obra del metro hacia el lateral norte de la Alametro nacia el iateral notre de la Ala-meda Principal, está abierto. La opor-tunidad para transformar este espa-cio de la ciudad a raíz de los trabajos del suburbano, puesta de relieve por este periódico el pasado lunes, cuenmiento, que va a iniciar conversacio-nes sobre este asunto con la Junta de Andalucía, y de un buen número de arquitectos e ingenieros que consi deran que es el momento de reflexio-nar sobre qué hacer con este tramo del Guadalmedina en el que se dan la cara el centro viejo y el nuevo, sin lle-gar fusionarse. Para ello, urbanistas consultados por este periódico pro-ponen ir más allá y no ver al nuevo puente como una pasarela de tránsi-to entre una orilla y otra para coches y peatones, sino también como una nueva plaza-mirador del corazón de

la ciudad, prolongando su platafor-ma hacia el norte y hacia el sur. El arquitecto Juan Gavilanes ex-plicó que la propuesta con la que par-ticipó en el concurso de ideas para el cauce del Guadalmedina, encabeza da por el fallecido arquitecto Francis-co San Martín, es perfectamente rea-lizable con motivo de las obras del metro. Lo que su equipo proponía es el mantenimiento del puente a su actual cota, de manera que no se vea afectado ni el gálibo de los túneles de tráfico que existen en sus extremos ni la capacidad hidráulica del cauce del río en este punto, prolongando eso sí sus aceras hacia el norte y ha-cia el sur para generar no un puente nuevo sino una especie de plaza en-cajada a esta altura del Guadalmedina con zonas de sombra y estancia.

Hacia el norte, esa plaza llegaría a la altura de la mitad, aproximadamen-te, del edificio de Hacienda, y hacia el sur abarcaría parte del de Correos. Según apuntó, esta propuesta permi-te incluso que no tenga que hacerse toda de una vez, sino que podría eje-cutarse solo en la mitad norte del puente, que es la que se va a derribar con la obra del metro, y dejar para más adelante la parte sur. En cuanto a su adelante la parte sur. En cuanto a su argumento de que no es necesario ba-jar la cota del puente, como propo-nen otros arquitectos e ingenieros para comunicar visualmente la Ala-



La rasante del puente está más elevada respecto a la Alameda Principal y algunos expertos abogan por baiarla. :: ALVARO CABRERA

Juan Gavilanes «Se puede hacer del puente una plaza a la misma cota de ahora, con lo que no se afecta a la capacidad del cauce»



«Defiendo bajar el puente. soluciones técnicas hay, pero también es preciso estudiar todo el ámbito en su conjunto»

José Alba

Moreno Peralta «Con esto tal vez se

Salvador

acabaría la polémica del metro hacia la Marina, porque esa plaza será el nuevo Centro»

Ángel Asenjo «Es una oportunidad perfecta para dar el primer paso de lo que sería un gran bulevar central hasta



meda Principal con la avenida de Andalucia, Gavilanes defendió que no hay por qué unirlo todo a un mismo nivel porque «la Alameda tiene unas características propias, con un prin-cipio y un fin, que invitan a preser-varla como un lugar en sí mismo».

En cambio, el ingeniero José Alba, que estudió todas estas cuestiones en un análisis sobre la integración urba-na del Guadalmedina realizado por Urbaconsult en 1999, es un firme deofoacoissin en 1999, es un imme de-fensor de que el puente hay que re-diseñarlo en primer lugar desde un punto de vista estructural, bajando su cota actual en torno a metro y me-dio. Alba argumentó que ello «no tiealo. And argumento que eno «no tie-ne por qué se un obstáculo insalva-ble» para mantener la capacidad de desagüe del río y el gálibo de los tú-neles para tráfico de los extremos del puente. «En este punto del Guadal-radina, artura de acha las 600 ma. medina, entran de sobra los 600 me Tros cúbicos por segundo que exige la Junta de Andalucía para el cauce. Ade-más, cabrían otras medidas como hor-migonar parte del lecho del río en este

punto para facilitar el paso del agua y suprimir los restos de los pilares del antiguo puente que todavía están de-bajo del actual», explicó. En cuanto al gálibo de los pasos subterráneos de circulación, apuntó que cabe prohibir su uso para transportes con vehículos de gran tonelaje, o bajar la ra-sante de la calzada.

«Soluciones técnicas hay todas las que «soutcones tecturals nay totas as sque se quieran, lo que hay que hacer pri-mero es estudiar desde el punto de vista urbanistico es el diseño conjun-to para dar continuidad a toda esta zona de la ciudad, algo que no se li-mita solo al puente de Tetuán, sino que abarca desde el puente de la Es-peranza al de la Misericordia», sostu-vo José Alba.

Su idea concuerda con la del arqui su nea concuerta con a de l'arqui-tecto Salvador Moreno Peralta, quien también apuesta por bajar la rasante actual del puente. Este experto tam-bién defiende la conversión del puen-te en una plaza que abarque desde el

puente de la Esperanza hasta el de la Misericordia o incluso más al sur. «Esto Misencordia o incluso mas a sur. «Esto implicaria materializar la vieja aspi-ración de fundir del centro histórico y el moderno en una única centrali-dad acorde con la naturaleza y las di-mensiones de una Málaga metroponienisones de una maiaga nectropo-litana», subrayó este arquitecto, quien apuntó que, con este nuevo 'kilóme-tro cero' de la ciudad, se revolorizaria todo el entorno, incluido el clausura-do edificio de Correos, actualmente en manos de la Junta de Andalucía y

wCon esta intervención aprende-remos a ver de una vez al Centro en su auténtica dimensión, desde la plaza de Torrijos hasta la de las Améri-

División de opiniones sobre si es necesario o no bajar la cota del tablero

cas, desde las Lagunillas hasta el puercas, uesue las Laguminas hasta el puer-to... Y tal vez polémicas como la pro-longación del metro hacia la plaza de la Marina perderán su sentido porque esa plaza sobre el cauce del río nace-rá con la vocación de ser ya el autér-tico centro de la ciudad», relató Moreno Peralta.

los jardines de Picasso»

Por su parte, el arquitecto Ángel Asenjo apostó por que el debate so-bre el puente de Tetuán y la conexión entre las dos orillas del río en este punto sirva para reflexionar también sobre lo que podría suponer generar una nueva Alameda desde donde aca-ba la histórica hasta los jardines de Picasso. «Es una oportunidad perfecta para dar el primer paso de lo que po-Málaga. En ese sentido, el puente de-bería ser un elemento urbano deter-minante que articule los dos espacios que ahora separa el Guadalmedina», señaló Asenjo, quien también se mos-tró a favor de concebir el nuevo puen-te como una suerte de plaza o ele-mento urbano con identidad propia.

press reader Printed and distributed by PressReader pressReader.com + +1 604 278 4604

1 de 1 22/04/2015 9:54